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李碧蔥蟬聯港僑總會長
情繫母校捐資助學 籌組青委會舉賢不避親

香港文匯報訊（記者 子京）為讓本
港大學生更多機會了解內地，中華廠
商會上月特邀 62 名大學生赴天津考
察，安排在「天津．工展會」實習，
考察活動圓滿成功，會長李秀恒更與
年輕學生結緣。返港後，李秀恒於6月
28日特邀團友往其家中作客，賓主於
山頂豪宅觀賞美景，並大快朵頤。李
老闆更以自己的成長經歷勉勵年輕
人，要努力實現個人夢想，把握機會
貢獻國家，服務香港，各人更獲委擔
任廠商會青年大使。
62名香港大學生今次赴天津考察實

習，是經教育局協助，由籌備至成事雖
只有幾個月，但行程緊湊內容豐富，獲
得參與學生一致好評，李秀恒特邀教育
局局長吳克儉，參與考察的學生及廠商
會會董於其家中聚會，分享各人得着。

吳克儉局長出席致辭
吳克儉表示，相信考察對學生職業生
涯規劃帶來長遠及持續的幫助。他說：
「感謝廠商會及李會長積極參與，希望

今次活動能持續下去。香港品牌並不容
易建立，將香港品牌推廣至外地，更是
一個重要使命，而年輕人是香港的未
來，我希望他們能夠積極參與，與廠商
會一同達成這個使命。」
李秀恒強調，內地與香港生活方式和
文化不同，希望透過是次考察，讓學生
親身了解內地的最新發展。他指出，香
港的教育制度完善，除了特區政府之
外，社會各界包括商界也為年輕人提供
很多支援，呼籲學生好好學習、並把握
機會貢獻國家，服務香港。
他希望這批學生擔任「廠商會青年大

使」後，能夠協助會方推行各項社會建
設工作，同時商會將安排更多實習機會
給大家，如年底的香港工展會。

學生分享考察實習感受
出席聚會的學生分享了他們的感受，

均認為考察實習讓他們眼界大開，從中
獲得很多實用的建議和經驗，獲益匪
淺。
是次一連4天前往天津考察，同行更有

64位香港企業家。行程中同學除有機會
與這批企業家互動外，亦被安排與天津
大學的學生交流、認識天津城市規劃及

發展，參加同期舉行的「天津．工展
會」的實務工作，接觸內地的消費者，
汲取營商知識。

香港文匯報訊（記者 李望賢、實習記者
周曉敏 深圳報道）2015未來之星「星動深
圳．粵港暑期實習計劃」18名香港實習學生
進行為期一周的實習之後，赴前海深港現代
服務業合作區，他們參觀了前海展示廳、深
港青年夢工場等。不少港生表示，對前海有
了更具體的了解，有港生則希望未來有機會
能到前海創業。
前海展示廳是參觀者了解前海的第一站，
工作人員向港生們介紹了前海的戰略定位、
總體規劃、深港合作情況等內容。對前海合
作區將建設住宅區、水公園等配套設施，香
港城市大學的張嘉寶同學感到非常驚喜：
「過往以為前海和中環一樣是商業地帶，參
觀之後才知道原來生態環境方面的規劃也考
慮到了。」
前海深港青年夢工場是由前海管理局、深
圳青聯和香港青協三方發起成立，服務深港
及世界青年創新創業，幫助廣大青年實現創
業夢想的國際化服務平台。據悉，目前夢工
場有超過三分之一的創業項目來自香港。
香港珠海學院學生馮正男打算與同學在香
港創業，參觀完夢工場後，他興奮地說：
「看到這個夢工廠之後很開心，一進來我就
拍照片發給香港的同學們看了。」他表示，
以後會考慮和同學一起到前海創業發展。
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香港文匯報訊（記者 黃晨）由香港培華教育基
金會主辦的「第七十九期中國高級公務員經濟管
理研討班」日前舉行結業禮，常務委員會副主席
伍淑清出席頒證書，她向40位學員表示衷心祝
賀，勉勵大家學以致用，為內地與香港經貿發展
作出貢獻。

伍淑清致辭頒證書
伍淑清指，內地近幾年發展很快，希望大家通

過學習吸取香港的成功經驗，回去之後將所學知

識應用於當地發展，並繼續與培華保持聯絡，為
香港發展提出寶貴意見，帶動兩地共同進步。
浸會大學企業發展研究所助理所長江劉芸莉向

學員表示祝賀，她感謝培華在這兩周對其工作的
支持，希望研討班成員學有所成，事業進步。
研討班團長、廣西壯族自治區人社廳副廳長雷

震指，經過兩周研討學習和參訪，學員此行受益
匪淺，他感謝培華給予難得的機會，讓大家了解
香港的方方面面，學員將為增進兩地溝通、推動
經貿發展作出努力。

培華內地高級公僕班結業

李碧蔥性情謙和溫婉，樂天知
足，一臉笑容接受訪問。提及事業
及家庭，她一臉甜笑，老公及仔女
她都給滿滿的讚。身為康業信貸有

限公司董事長，她是先生的好幫手，也是賢妻良
母，育有二兒一女，大仔為康業CEO，女兒及
二兒子自己創業，都很成功。李氏伉儷事業興
旺、家庭幸福、熱心社會事務，出席活動有影皆
雙，令人羡慕。李碧蔥是華僑大學上世紀70年代
醫科畢業生，談及家庭及事業，平凡中見智慧，
她還講到獲晚輩贈送勞斯萊斯房車賀壽，高興到
笑開懷。

做過護士超市地產代理
1972年，李碧蔥與夫婿李常盛移居香港。她回

憶：「曾經進過工廠，做過護士，後來隨老公做
超市，開始做印尼食品，超市的通道有個位置，
老公說不如做埋地產代理。我笑他，你懂嗎？他
說：『不懂去學嘛，試試看。』結果上世紀80年
代在觀塘做了十幾年地產。」李碧蔥三言兩語回
顧經商經歷，但簡單的話語背後不知隱含着多少
鮮為人知的挫折與堅持。李氏夫婦成功秘訣是目
光獨到，快人一步，當地產舖遍地開花之際，他
們轉型做樓按貸款，1997年創立康業信貸，是行
業先驅。香港競爭激烈，在穩住市場的同時，近
年更開拓台灣及內地，進軍前海領牌，看準機會
入神州大地。

提夫婿李常盛連讚「好」
李碧蔥提及夫婿李常盛笑得好開心，連讚幾個

「好」，「講句心裡話，我這個老公真是好老

公、好丈夫、好爸爸、好爺爺又好好人，對兄弟
姐妹、父母也非常好，親人之間有什麼事，都會
給他講，他都會幫忙。」「除了愛家人，他對朋
友很好，對社會事務非常有承擔，尤其是擔任世
界李氏宗親總會第十三、十四屆理事長，團結世
界李氏宗親，推動會務，因此於2014年，他獲馬
來西亞政府頒發拿督榮銜，以表彰其對社會的巨
大貢獻。」

對三個「叻仔叻女」，李碧蔥更是一臉滿足：
「三個孩子都在美國讀書返來工作，大仔在康業
幫手，公司基本上都是他打理，我們好少參與具
體事務。二仔公司也做得很好，正計劃進入地產
基金，他非常有愛心，應邀出席演講，連演講費
都捐給慈善機構，還榮膺『香港十大傑出青
年』。女兒自創珠寶及公關顧問公司，也非常
好。」

談及教仔秘訣，她說：「我們跟孩子之間很
close（親密），什麼事情都有商有量，不會擺家
長架子。我覺得每個人想法不同，做事方式不
同，但最終的目標是相同的，一定要尊重他們的
選擇，放手讓孩子去做。」

「我們每個禮拜都有一個家庭日，大家坐下來
交流，談談各自的事業和生活，大家可以相互給
意見，妹妹問吓哥哥，哥哥又會問吓爸爸，雖然
大家做的東西不同，但彼此都很尊重，關係很親
密。」李碧蔥透露：「她現在的座駕─勞斯萊斯
房車，就是孩子們送的生日禮物，我們平時都節
儉慣了，孩子說：『做得咁辛苦，自己都要享受
吓啦！』孩子們的心意，我們只好接受了。」李
碧蔥笑呵呵地說。

■香港文匯報記者 陳文華
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■培華中國高級公務員經濟管理研討班結業。 黃晨 攝

■2015未來之星「星動深圳．粵港暑期實習計劃」18
名香港實習學生走進前海。 李望賢攝

■李碧蔥曾隨僑界社團聯會訪京，獲國家主席習近平親切會見。 ■李碧蔥笑談事業、家庭及社會服務心得。 陳文華 攝

■2014年，李常盛獲頒馬來西亞拿督榮銜，李碧蔥為
拿汀，以表彰其對社會的巨大貢獻。

李秀恒家宴招待工展實習生

■廠商會舉行聚會慶祝大專生考察團圓滿結束，邀得教育局局長吳克儉與學生交流。

李碧蔥出身於印尼華僑世
家，畢業於華僑大學醫學
系，1972年來港打拚。她透
露最早加入的社團就是華僑
大學香港校友會，後來獲邀
任香港華僑華人總會副會

長，早年因事業及家務忙碌，只是掛名，沒有投入太
多時間。直到做了會長才覺得要對得起大家，故很用
心花時間將會務做好。 ■香港文匯報記者 陳文華

李碧蔥上月剛蟬聯香港華僑華人總會會長，她介紹說：「僑總
是一個很好的團隊，會員質素很高、很團結。做了會長有一

種責任感，要帶好這個團隊，就要投入大量時間精力，大家都很
支持我。舉辦活動從未擔心過來得人少。例如，去年反『佔中』
遊行、大簽名活動，大家都好積極參與，凝聚力很強。」
身為印尼華僑，李碧蔥對海內外華人華僑群體非常了解，「早
期的華僑群體大都從10多歲就離開父母，往異國他鄉打拚。華人
在國外會很自然凝聚在一起，形成一種群體。他們由國外回內地
受教育，經文革又出來香港打拚，相互間也有一種自然而然的凝
聚力。」「居港華僑大都來自不同的國家和地區，接觸面很廣，
大家可以在不同的領域和地區相互協助。」「僑二代多數接受海
外教育，思想跟上一代不盡相同。老一輩華僑是『打死你都愛
國』，可年輕一代對國家沒有太深入的認識，有時會有一些動
搖，關心祖國建設方面也不像老一輩那樣主動。」
李碧蔥說：「我看到會裡好多人都六七十歲了，而年輕人較
少，所以我出任會長後，第一項任務就是培養第二代，成立青年
委員會，將『僑』的傳統傳承下去。」李碧蔥舉賢不避親，為了
更快地將青委會建立起來，青委會主席人選非常重要，所以她說
服大仔李根泰出任主席。很高興他也答應了，青委會以半獨立性
質，以年輕人的方式運作。開會形式很特別，例如以沙灘燒烤、
家庭聚會的形式，既能商討會務，又可攜眷出席，十分靈活，對
年輕人頗有吸引力。青委會最初只有幾十人，現在發展到兩三百
人，華僑注重子女教育，僑總青委會成員多數為海歸派，在香
港、內地及海外事業都做得很好，是一支活躍具衝勁的精英團
隊。現在，她的兒子已經交棒。

華僑為「一帶一路」牽線搭橋
對中央提出的「一帶一路」政策，李碧蔥說：「我覺得『一帶

一路』非常好，可以說『大做有大好，小做有小好』，可將內地
的企業和技術帶出去，在世界各地開花結果。又將各地的技術和
資金帶回內地，造福祖國。」她說，「特別是華僑，在世界各地
有人脈、技術及資金優勢，可以更好地配合『一帶一路』政策，
為內地在海外的發展牽線搭橋，貢獻力量。」
李碧蔥多年來情繫母校，先後以華僑大學香港校友會會長、國

立華僑大學董事會副董事長的身份持續向母校捐資助學。去年
底，由她捐建的華僑大學李碧蔥音樂舞蹈大樓落成。「從擔任華
大校友會會長開始，慢慢接觸參與社會事務。」她還身兼香港僑
界社團聯會副會長、廣東社團總會副會長、世界李氏宗親總會副
理事長等職。李碧蔥一路參與，一路成長為今日可以獨當一面的
僑界社團領袖，以女性特有的溫婉、聰慧凝聚起華僑華人的力
量，服務香港、回報母校、報效祖國。
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■左起：李碧蔥、李常盛、李根泰出席捐資的華僑大學李碧蔥音
樂舞蹈大樓落成典禮。


